

# EL FARO

## LA POLITICA NORTEAMERICANA EN LA GUERRA

DIARIO DE LA MAÑANA GRAFICO Y DE INFORMACION GENERAL

Número 1.938

Ceuta, Domingo 12 de Enero de 1941

Año VIII

## EL DISCURSO DE AYER DEL PRESIDENTE DE LA JUNTA POLITICA

### LA FALANGE Y CATALUÑA

Apenas cerrada la breve tregua de Navidad, otra vez en contacto con la áspera realidad del invierno español 1940-41, la Sección Femenina mas constante que la lluvia reanuda de nuevo sus tareas, convocando su quinto Congreso Nacional, en Barcelona, nuestra gran ciudad del Mediterráneo. Proscrita en la Falange la lisonja y toda palabra oportunista, yo he de decir sin embargo, porque así es la verdad, que para la Falange ha sido siempre singularmente querida, esta tierra española de Cataluña, y, a ella, desde su origen dedicó rigurosa atención, como lo demuestran aquellas grandes palabras que su fundador pronunciara y que Pilar acaba de recordar aquí.

La Falange quiere aproximarse a esta tierra de Cataluña con amor y con entendimiento, como José Antonio dijera, sin aquella tosquedad muchas veces empleada por gentes de la España ulterior, cuando jugaron sentimientos muy hondos, intereses muy respetables de aquí. Pero si ello para nosotros ha de ser así, tampoco es posible que caigamos nunca en aquel truco de la "comprensión" que fué esgrimido por todos los excisionistas que aquí fueron, al servicio de sus posiciones anti-españolas.

Si la Falange se levanta contra in necesarias mortificaciones, de algunos sentimientos y algunos intereses respetables aquí en otro tiempo producidos, por un concepto demasiado estrecho del españolismo, también hemos de decir que la Falange aspira a descajar en su misma raíz, aquel patriotismo falso y antagonista, para sustituirlo por el gran patriotismo que hizo grande a Cataluña, cuando ella se reunió en Hermandad con los demás pueblos de España, para servir su misión Universal en la Historia. (Aclamaciones y ovaciones. Muy bien).

La Corona de Aragón en la que el Principado Catalán atesoró tantas virtudes de prudencia y moderación y una exquisita sensibilidad para la política exterior, hizo posible, con la expansión catalano-aragonesa, que España mantuviera su primer puesto en Europa, mientras en el hemisferio occidental castellanos, andaluces y extremeños dejaban su sangre, su religión y su lengua, cuya siembra fecunda para el alumbramiento de veinte grandes naciones.

Así entendidas las cosas, el espíritu de la nueva España alentará aquí en la anchura ambiciosa de esta arquitectura vuestra, mejor que en aque la otra burocrática y mezquina del artificio madrileño.

### POLITICA DEMOGRAFICA COMO BASE DEL PODER POLITICO DE ESPAÑA

Ahora, al empezar aquí otro año de trabajo, mejor que formular nuevas consignas para la Sección Femenina, yo quisiera reiteraros la principal que recibisteis ahora hace un año. Los ideales de nuestro Estado falangista no tendrían realización posible si España no acometiera de verdad una seria política demográfica. No contaremos con una nación potente más que cuando tengamos un pueblo numeroso y vigoroso. Solo esta política puede proporcionarlos el factor hombre que es el sustratum indispensable para obtener los factores "personas" y "pueblos".

Una política demográfica ha de tener como base principal una política sanitaria, que con vuestra eficacia y valiosa cooperación se ha iniciado ya y una política de costumbres.

En lo que a la sanitaria se refiere, con la claridad con que nosotros hemos de hablar, he de decir que el atraso sanitario de España es algo que no necesita demostración ni ponderación, porque es axiomático. Basta hacer una observación en los pequeños pueblos de nuestro agro o en los suburbios de nuestras ciudades, para apreciar en ellas la falta de los rudimentos más elementales de higiene pública y privada.

Lo que produce como consecuencia natural, la depauperación fisiológica de la raza. La estadística vendrá luego a confirmar estas observaciones. En dos campos, sus cifras, son singularmente impresionantes. En el de la tuberculosis y en el que se refiere a la mortalidad infantil.

En España, antes del Movimiento, morían anualmente veinte mil tuberculosos, y, pensad lo que ello significa en orden al poder militar, económico y cultural de España.

Las cifras, son todavía más impresionantes en lo que a la mortalidad infantil se refiere. Los datos que poseemos son del año 1936 y de ellos resulta que por mil niños nacidos vivos, morían 109 antes de cumplir los doce meses, y, por cada mil defunciones de todas las clases, correspondía a menores de cinco años, la cifra media de 246, alcanzando en algunas provincias, por fortuna excepcionalmente, hasta la de cuatrocientos.

Y lo más amargo que tienen estas cifras es que la lucha contra la mortalidad infantil es fácil.

Casi se reduce a ilustrar a las madres y realizar esta labor de divulgación que vosotras estáis llevando a cabo.

Y pensar lo que esto significaría si lográramos plenamente este propósito, ello por sí solo justificaría todos los sacrificios del Movimiento y los dolores de la guerra.

En Enero del año pasado fué aprobado como la Secretaria nacional ha recordado, el proyecto de creación del Cuerpo de Divulgadores y el plan de actuación del mismo. El servicio de la Hermandad de la ciudad y del campo, ha llevado a cabo la gran obra en el término que habéis conocido a través de los datos que la Secretaria nacional ha leído.

Anunciados los cursillos de formación y capacitación de divulgadoras en Enero, en el mes de marzo, se celebraban ya en la mayor parte de las provincias españolas y en las restantes dentro de mismo año. Las divulgadoras han realizado además una importante labor de colaboración en or-

Presidente Roosevelt lo estima necesario para la defensa nacional. —EFE

### LA LEY DE ROOSEVELT ES CONSIDERADA COMO UN PASO HACIA LA DICTA DURA

Washington, 11. — La Ley que prepara el Presidente Roosevelt constituye un paso hacia la dictadura, ha declarado Landon, el ex-candidato a la presidencia.

Por su parte el Presidente del Comité contra intervención en la guerra, ha afirmado que dicha Ley llevará a los Estados Unidos al conflicto.

En el mismo sentido se han expresado otras destacadas personalidades políticas. El adversario de Roosevelt, Wilkie, se negó a hacer declaraciones cuando los periodistas le preguntaron su opinión acerca del plan de Roosevelt. — EFE.

### SE APLAZA EL NOMBRAMIENTO DEL EMBAJADOR DE LOS EE. UU. EN INGLATERRA

Washington, 11. — Roosevelt ha declarado en la conferencia de la Prensa que el nombramiento del Embajador de los Estados Unidos en la Gran Bretaña, ha sido aplazado hasta la semana próxima. — EFE.

den a la legislación social y del trabajo.

### PROFILAXIS MORAL

En el camino de una política demográfica, esto es muy importante, pero no basta. Por que España, que nunca fué aquel emporio de que nos habla su primera Crónica General, tuvo sin embargo la gran riqueza de sus niños, cuya presencia copiosa en las familias, era su honor y fortaleza. Y por que esos niños se morían y con ello disminuía el capital de la Patria vosotras emprendisteis la lucha contra la mortalidad infantil. Pero la sanidad física no basta, es preciso realizar una acción paralela de profilaxis moral.

Un proceso largo de desecristianización iniciado antes de la República, agravado durante la República, y que culminó en los años de la revolución roja, ha producido tan graves estragos que sin aquella acción paralela, como digo, nuestra empresa sería imposible.

Este estrago ha hecho frecuentes las prácticas anti-natalistas en términos alarmantes, no solo porque pervierten el orden moral sino por que comprometen gravemente para el futuro el poder político de la Patria.

La sociedad civil, se defenderá contra esta plaga de la sociedad moderna, que ha plantado en España sus tiendas por medios de leyes penales muy próximas a su promulgación, y, por adecuadas medidas gubernativas para combatir un intrusismo y un profesionalismo encanallado.

### NECESIDAD DE COOPERACIONES EXTRA-ESTATALES

Pero esto serán solo remedios parciales. La solución entera y profunda para combatir el mal, necesita de la cooperación de otras entidades que viven más allá de la órbita del Estado. Me refiero a que nos es indispensable la insustituible magistratura de la Iglesia, que solo ella para nosotros tiene autoridad para decidir en el orden moral y para definir los deberes, que hemos de cumplir para con Dios, para con nosotros mismos y para con el prójimo.

Grave preocupación ésta, que pesa sobre el Gobierno, como cargo de conciencia en estos momentos, siendo nuestra gran preocupación cerrar un paréntesis de anomalía, ya dema-

siado tiempo abierto, por virtud del cual en casi la mitad de las diócesis de España está la grey sin pastor.

El Gobierno español está seguro de contar para resolver problema tan importante con la alta comprensión y ayuda de la Santa Sede.

### ORDENES PARA RESOLVER LAS NECESIDADES ECONOMICAS DEL PUEBLO ESPAÑOL

Medidas de orden sanitario para conseguir una parte. Otras medidas de orden moral. Tampoco esto sería insuficiente aún. Es preciso hacer frente con medidas de carácter económico, al problema cierto del hambre, en muchos sectores de España.

Por esto, en este Congreso, como en todos los actos la Falange hace justicia a la gran obra de Auxilio Social que tanto prestigio ha cosechado para el Partido que ha realizado una labor inmensa y que ante la tremenda necesidad que viene a socorrer, nos hace decir que no es tiempo aun de hacer filosofías sobre si sirve o no la sopa boba, mientras la revolución pendiente no la haga efectivamente boba, abriendo a todos los españoles cauces vastísimos de trabajo.

Demasiadas gentes en el interior de España, y sobre todo, en el exterior, por una incurable frivolidad o por insano rencor, se desentienden de este problema, mientras nosotros tenemos agobiado el corazón, por el peso terrible de tantas necesidades y tantas miserias, como padece nuestro pueblo.

A los españoles altos y bajos apelamos para que en apretada hermandad, hecha ejemplo y sacrificio, se agrupen en torno, de la acción gubernamental, desvelada para aliviar este problema.

Frente a lo que los tontos dijeron sobre nuestras posibles locuras, yo tengo que afirmar, y, podrá probar, que nuestros pasos han seguido todos los caminos de la prudencia para intentar resolver este grave problema, para dar de comer al pueblo español con promesa que nos obliga y nos acucia, como ningún otro, y en esta prudencia estamos y en ella perseveramos; pero hemos de decir que el problema ha de resolverse para este invierno ¡y pronto! sin trámites dilatorios.

Necesitamos pan, para que el pueblo coma. Necesitamos materias primas para que el pueblo trabaje, no un día, ni dos días, sino todos los días, (muy bien y aplausos), y si a esto, que es ahora exigencia de nuestro derecho de vida, las gentes estuvieran insensibles a nuestra demanda y nos negasen el pan, o hicieran imposible el trabajo del pueblo español, o nos exigieran como precio el honor, entonces, camaradas de la Falange ¡qué riesgo, qué dolor y qué muerte!...

(Clamorosos aplausos que duran largo rato, e impiden oír las últimas frases).

(Pasa a la última página.)

## AYER TERMINO EL PROCESO POR EL HUNDIMIENTO DEL CARLTON

El arquitecto y todos los constructores han sido detenidos

Bucarest, 11. — El Juez que incoó el sumario por hundimiento del rascacielos Carlton, ha dado por terminadas las diligencias. La acusación del sumario se dirige por homicidio involuntario contra el arquitecto que hizo

los planos de la casa, así como con los directores y los cuatro contratistas de la empresa que construyó el edificio.

Todos los acusados han sido detenidos. — EFE.

**APOLO**

**GARTELERA PARA HOY**

Por sesiones en la forma siguiente: 1.<sup>a</sup> a las 3; 2.<sup>a</sup> a las 5'15; 3.<sup>a</sup> a las 7'30 (numerada) y a las 9'45.

Metro Goldwyn presenta a Spencer Tracy y Mickey Rooney en la maravillosa superproducción hablada en español

**Forja de Hombres**

A las 11 gran función infantil

1.º La graciosa película

**COSAS DE CHICAS**

por Shirley Temple ...  
2.º LA PRINCESA O'HARA por Jean Parker y Chester Morris

**Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Ceuta**

**Tarjetas de exención de pago de alquiler**

**AVISO**

Modificados los preceptos del Decreto 264, por el de 17 de Octubre de 1940 y sus Instrucciones de 13 de Diciembre siguiente, QUEDAN ANULADAS todas las Tarjetas de exención de pago de alquiler de casa, luz y agua, concedidas por esta Cámara con vigencia hasta el 31 de Diciembre próximo pasado (Tarjeta color blanco).

Los nuevos beneficiarios (obreros y empleados en paro forzoso, exclusivamente), que deseen acogerse a los preceptos del Decreto últimamente citado, deberán solicitar de esta Cámara la instrucción del oportuno expediente para poder gozar de tal beneficio.

Por tanto, a partir de 1.º de Enero actual, los propietarios no podrán percibir de esta Cámara rentas de pisos alquilados a beneficiarios, si estos no se han provisto de la nueva Tarjeta, (color ocre). Por consiguiente, los inquilinos que hayan cesado en el goce de los beneficios del Decreto 264, o los que aún comprendidos en los del 17 de Octubre, no se provean de dicha nueva Tarjeta, quedan obligados a abonar a los propietarios el alquiler correspondiente.

Ceuta, 10 de Enero de 1941. — El Presidente, JOSE IBÁÑEZ.

**HOSPITAL DE LA CRUZ ROJA**

Número premiado en el sorteo de ayer, el 197.

**ANUNCIOS BREVES**

COMPRO máquina de escribir. Razón: Estanco Frente Correos.

VENDO carretilla para almacén. Falange Española 23 int.º

COMPRAMOS máquinas de escribir aunque no funcionen. Casa Sánchez. Falange, 23. Teléfono 242.

**UN GRAN PARTIDO EN EL ESTADIO MUNICIPAL**

**S. C. BADAJOZ-CEUTA SPORT. - HOY DEBUT DE MORLAS**

Esta tarde a las 3'30 se jugará en el Estadio Municipal un partido trascendental. Son los contendientes el Ceuta Sport, y el S. C. de Badajoz.

Seguramente el Ceuta no permitirá que se le escape ni un solo punto, en su propia casa, el once merengue esta tarde piensa salir al terreno de juego, dispuesto a demostrar su gran clase. Huelga decir que el público — que acudirá seguramente al campo en "masa" —, acudirá también dispuesto a apoyar con su aliento al primer clasificado en la tabla de nuestro grupo en la tercera División de Liga.

El Ceuta presentará dos novedades, Morlas y Melul. Esta tarde tendremos ocasión de ver a los excelentes jugadores de la ciudad del Lukus en los puestos de delantero-centro e interior izquierda respectivamente, en sustitución de Oramas, que formará en la medular, y de Muñoz. Nos dicen que estos elementos saldrán al campo dispuestos a ofrecer a toda la afición una buena tarde de fútbol.

Seguimos en la duda de si podrá alinearse Méndez. Pero el once probable será el siguiente: Fuentes; Cernuda, Padrón; Oramas, Cheché, Gonzalvo; Abad, Ferrer, Morlas, Melul, Ferrer.

El Badajoz llegó ayer tarde en el vapor correo a nuestra ciudad. Vienen sus jugadores muy animados si bien el entrenador se muestra muy reservado y no quiso darnos su vaticinio. A pesar de nuestra petición, no

le ha parecido conveniente facilitar nos el equipo que alineará frente al campeón de Marruecos. Al preguntar le por las características del conjunto del Badajoz, nos dice tan solo, que desarrolla un juego muy rápido.

Deseamos patentizar el rasgo de deportividad de los directivos del equipo del Laracre, al ceder desinteresadamente a dos de sus mejores elementos de la ciudad del Lukus, para que el campeón de Marruecos pueda facilitar el engrandecimiento del deporte marroquí.

Esta prueba de comprensión y buena amistad entre los dirigentes del deporte de ambas poblaciones, es digna del mayor elogio, pues de esta forma es como el fútbol de Marruecos puede adquirir la preponderancia a que se ha hecho acreedor.

La cesión de estos jugadores es por todo el tiempo que dure el campeonato de Liga.

Morlas, por sus excelentes cualidades deportivas, se ha destacado durante los numerosos encuentros que su equipo ha realizado y en el lugar de conductor de ataque ha venido mostrando su buen tiro y gran movilidad, siendo por tanto muy peligroso en los acoses al marco.

Melul, también por su juego metódico y facilidad en desmarcarse ante sus contrarios, se ha descartado como un magnífico delantero, siendo además un buen goleador.

**OIDO, NARIZ, GARGANTA**

**Doctor Piédrola**

CONSULTA DE 3 a 5

Falange Española 65. Ceuta

**Escuela Normal del Magisterio Primario de Ceuta**

**CONVOCATORIA EXTRAORDINARIA DE EXAMENES DE ENERO**

Durante la primera quincena de enero podrán solicitar examen los alumnos Bachilleres acogidos al Decreto de 10 de Febrero de 1940 y los de los planes de enseñanza de 1914 y Cultural a quienes falten para terminar sus estudios una, dos o tres asignaturas. Si una de las asignaturas fuesen las Prácticas de enseñanza, acreditarán haberlas realizado durante el plazo reglamentario. Igualmente pueden solicitar matrícula los Maestros del Plan 1914 o Profesional a quienes falten el examen de Religión.

El pago de matrícula con derechos ordinarios será para los Bachilleres cursillistas y por cada una de las asignaturas el de ocho pts. de matrícula, cinco pts. de derechos de examen más cinco pts. en concepto de metálico abonándose la totalidad de estos derechos en metálico.

Los exámenes tendrán lugar (D. M.) del VEINTE al TREINTA Y UNO DEL CITADO MES.

Ceuta 31 de Diciembre de 1940. El Director Acctal.

**Casino de Suboficiales de Ceuta**

El próximo domingo día 12 del actual, y desde las 21'30 a las 1 de la madrugada, se celebrará en los salones de este Centro un baile familiar.

Las Señoras o Señoritas deberán venir acompañadas de un socio. Ceuta, 10 de Enero de 1941.

La Directiva.

Estudie **RADIOTECNICA** y será un hombre nuevo. Nuestro Instituto garantiza enseñanza eficaz remitiendo lección teórica prácticas y material para todos los montajes incluso VALVULAS, MI LIAMPERIMETRO, construyendo entre otros RECEPTOR TRES LAMPARAS y COMPROBADOR. Todo por menos de SESENTA céntimos día. Escriba HOY pidiendo gratuitamente el famoso "RUMBO PROSPERIDAD" con oferta especial, incluyendo este anuncio y 0'45 franqueo. IHAR, Talleres, 27, Barcelona.

**APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA**

en su propia casa aprovechando sus ratos libres. Hágase usted tenedor de libros rápidamente y conseguirá un empleo bien retribuido. Inscríbese en nuestro curso y se evitará molestias y gastos inútiles.

PIDA FOLLETO EXPLICATIVO Y DETALLES A **ACADEMIA CCC DE CONTABILIDAD** Plaza del Centenario, 6 SAN SEBASTIAN

**CERVANTES**

Hoy por secciones rigurosas, a las 7'30 y 10'45.

EXITO ENORME de la formidable película en ESPAÑOL según la novela de la Baronesa de ORZY

**El retorno de PIMPINELA ESCARLATA**

nuevas aventuras del popular personaje de fama mundial.

A las 3 y a las 5'15 Funciones especiales para menores de 14 años proyectándose: EL RETORNO DE PIMPINELA (película apta) y documentales patrióticos)

El martes debut de la Compañía de Comedias de CARMEN ORTEGA y FULGENCIO NOGUERAS con el estreno de LA MADRE GUAPA, de Torrado, continuando abierto el abono a butacas para cuatro noches.

**Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta**

**DONATIVOS**

Para los damnificados de Ceuta.

Anteriores 47.295'00.

D. Agustín Marañés, 50'00.

Total, 47.345'00.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Ceuta, 11 de enero de 1941.

El Delegado, FERNANDO BARRON

**ASOCIACION DE PASIVOS**

A las 19 horas del día de hoy se celebrará Junta General ordinaria en la Asociación de Pasivos y retirados de esta plaza, en el Centro Cultural Militar.

**REGISTRO CIVIL**

Nacimientos, registrados hoy, 4; de funciones, 2; matrimonios, 1.

**Academia Navarro**

Alfau, 7. Teléfono 66

Clases de repaso de Bachillerato

El día 12 del enero queda cerrada la matrícula para las clases de repaso en este Centro.

**CASA MOLINA**

ELECTRICIDAD, JUGUETERIA, LOZA Y CRISTAL, PAPELES PINTADOS

**CONSTANTINO COSIO, HIJO**

CHICLANA DE LA FRONTERA

**SOLERA COSIO**

**FINO COSIO**

...el vino para los exigentes

...una calidad acreditada

# CEUTA

## FUNERAL

Por el eterno descanso del alma del que fué teniente provisional y caballero oficial cadete de la Academia de Caballería, don Antonio Carmona Alfaya, se celebró en la mañana de ayer, a las diez y cuarto y en la iglesia de Nuestra Señora de África, un funeral, al que concurrieron Jerarquías de Falange y gran número de las muchas amistades con que en esta cuentan los familiares del fallecido.

A estos, entre los que se cuenta D. Matías Carmona, práctico mayor del Puerto y buen amigo nuestro, reiteramos el pésame más sincero.

## BIENVENIDA

Después de pasar una temporada, en compañía de don Juan Ortega, esposa y su bellísima hija Maruja, ha regresado de Sidi Ifni, doña Isabel Ruiz Meléndez, viuda de Bui.

Le deseamos feliz y grata estancia en esta ciudad.

## BODA

En la mañana de hoy en la Iglesia de Nuestra Señora de los Remedios contraerá matrimonio la distinguida y bella señorita Maruja Aguilar con el Brigada de Farmacia don Angel Rico.

Felicitemos a los nuevos esposos deseándoles todo género de venturas.

## EN APOLO: "FORJA DE HOMBRES"

Ayer estrenó Apolo la película de la Metro Goldwyn Mayer "Forja de hombres", en la que hay ocasión de admirar el arte insuperable de Spencer Tracy y Mikey Rooney.

El argumento de "Forja de hombres", es un asunto lleno de interés y emotividad, basado en el funcionamiento de la Ciudad de los muchachos, fundada por el Padre Flahagan en los Estados Unidos, hombres que teniendo como base de su institución el amor a los niños, ha conseguido forjar hombres honrados y trabajadores de numerosos golfillos de la calle.

"Forja de hombres" es una película muy humana, con momentos de gran emoción, dentro de la sencillez de su trama, en la que lucen sus excepcionales condiciones de actores Spencer Tracy y Mikey Rooney.

## VIAJEROS

Ha llegado de Granada el joven Miguel Saura Benedicto, hijo del Gerente-Propietario de "EL FARO", y con destino a Alcázar el Médico don



## LA SEÑORA

**Doña María Isabel Velarde Quesada**

Que falleció en Alicante el día 14 de Diciembre de 1940 a los 70 años de edad

Sus desconsolados: esposo don José de la Peña Delgado, hijas doña Pilar y doña Consuelo, hijo político don Enrique Lanuza Cano (Abogado), nietos y demás familia.

RUEGAN a sus amistades asistan a los sufragios que por el eterno descanso de la finada se celebrarán el próximo día 14 a las diez de la mañana, en el Santuario de Nuestra Señora de África, por cuyo favor les vivirán eternamente agradecidos.

# conserve su actividad en el trabajo



evitando, ante todo, que las acumulaciones de residuos tóxicos mermen sus energías vitales con los continuos achaques y molestias artríticas. Destruya esos venenos tomando

constantemente el Urodonal, y conservará las fuerzas físicas y una mayor aptitud en sus facultades intelectuales que le permitirá atender a sus ocupaciones con toda prontitud

# URODONAL

protege el organismo porque disuelve el ácido úrico

Bartolomé Ulloa y señora.

Ayer salieron para Madrid procedentes de Tetuán el funcionario don Eduardo Ronzano Barroso y doña Julieta Llodra Isaco, de Ceuta a Algeciras el industrial don José Carreño García y don José Pitaluga Montes, oficial de Prisiones, a Estepona.

## EN EL CERVANTES

Anoche fué estrenada en este cine la magnífica producción hablada en español de la Juca Films, basada en la novela de la baronesa de Orzy "El retorno de Pimpinela Escarlata".

En sus nuevas aventuras la Pimpinela Escarlata, continúa su brillante actuación de sustraer vidas a la guillotina, y en su simpática tarea, llega a conseguir el derrumbamiento del sanguinario Robespierre.

Magnífica de fotografía la soberbia producción, ha conseguido igualmente en sus principales intérpretes, una perfecta analogía con el "rol" representado por lo que interesó mucho al público, que salió satisfechísimo del alegre rato pasado.

## VENDESE

automóvil TERRAPLANE con excelente motor, bonita carrocería y líneas modernas

Informes en la representación de EL FARO en Tetuán

# AMAYA

TINTORERIA

Teñidos y Limpieza en seco  
Tel. 688 y 866 :-- :-- :-- CEUTA

# DISPOSICIONES OFICIALES

## BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO

Madrid, 11. — El "Boletín Oficial" del Estado publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Jefatura del Estado. — Ley por la que se proroga por tres meses el término de constitución de la entidad y entidades a las que habrá de encomendarse la ejecución del programa naval.

Ley por la que se concede una pensión extraordinaria de cinco mil pesetas anuales a doña Josefa Díez Lasaleta.

Otra por la que se dictan normas para el ajuste de las escalas de Auxiliares de la Armada.

Marina. — Decreto ascendiendo al empleo de General de División del Cuerpo de Sanidad de la Armada, al General de Brigada don Francisco Moreno López.

Nombrando Inspector naval de la Sección Naval del Frente de Juventudes al Capitán de Navío don Juan Carney.

Decreto autorizando al Ministro de Marina para llevar a cabo las obras de explanación para un dique seco en Cartagena.

Obras Públicas. — Decretos autorizando al Ministro para ejecutar diversas obras públicas.

Trabajo. — Decreto declarando de urgencia las obras de construcción de

32 viviendas protegidas en Manlleu (Barcelona).

Madrid, 11. — Ayer ha publicado el "Boletín Oficial" una orden del Ministerio de Justicia, por la que a consecuencia de las interrupciones ferroviarias por las nieves, se proroga por ocho días el plazo designado para las oposiciones al Cuerpo de Aspirantes a Registradores de la Propiedad.

## DIARIO OFICIAL DEL EJERCITO

Madrid, 11. — En el "Diario Oficial" del Ministerio del Ejército se publican, entre otras, las siguientes disposiciones:

Se nombra Director General de Enseñanza militar del Ministerio del Ejército, al General de Brigada don Pablo Martínez Alonso.

Se conceden derechos pasivos a tres comandantes y tres Brigadas y Sargentos de Artillería.

Se abre concurso, para cubrir en plantilla de la Secretaría Técnica y la Sección del Consejo Superior Geográfico, los siguientes vacantes: Una, de Oficial de Oficinas Militares, dos de Oficiales del Servicio Geográfico del Ejército, uno de los cuales puede ser subalterno.

Relación de personal a quien se concede la Medalla de Sufrimientos por la Patria.

Se clasifica en la situación de reserva y retirado al personal comprendido en la relación que da principio con el Coronel de Caballería, don Luis Rodríguez Campomanés y termina con el Carabinierno Hilario Ramírez Alonso. — CIFRA.

# HERNIADO

Para Vd. ha llegado el momento y la ineludible necesidad de combatir eficazmente su dolencia, pues si no hacerlo se expone a fatales consecuencias, lógicas de su hernia mal cuidada.

## "HERNIUS"

Con su insuperable supercompresor "Hernius" automático, gran consolidativo de valor único e indiscutible (expresivo para cada edad, caso y profesión, garantiza la total retención y completa reducción de la hernia más rebelde, anérgica y voluminosa, y con tal comodidad que jamás recordará su hernia ni tan sólo que usa tan perfecto elemento para combatirla. Nuestros modelos son sin trabas, tirantes, no pesan, son invisibles y duran una vida. Para atender a nuestros clientes e informar a quien lo desee, estaremos en CEUTA en el Hotel Atlante el día 15 del corriente. NOTA: En Tetuán el día 12 en el Hotel Nacional y en Tánger los días 13 y 14 en el Hotel Continental. Visita de 9 de la mañana a 6 de la tarde.

Contestaremos cuantas informaciones precisen.  
Casa Central: GABINETE ORTOPEDICO "HERNIUS".-Rambla Cataluña, 34. 1.º-BARCELONA

Lea Vd. EL FARO

# DOCTOR L. NAVARRO DIAZ

MEDICINA INTERNA. - ANALISIS CLINICOS

Consulta de 3 a 5.

Teniente Arrabal, 3

# JACINTO GABIZON MEDICO

ENFERMEDADES DE LA PIEL Y VENEREAS

JAUDENES, 27

TELEFONO, 285

Consulta de 4 a 6 y de 7 a 8

# LOTERIA NACIONAL

Lista completa de los números premiados en el sorteo celebrado ayer en Madrid y recibidos por teléfono



## ESTADIO MUNICIPAL

Domingo 12 3'30 tarde  
EMOCIONANTE PARTIDO  
Correspondiente a la 3.ª división de Liga

### S. C. BADAJOZ (CAMPEON DE EXTREMADURA) CEUTA SPORT (CAMPEON DE MARRUECOS)

PRECIOS

Preferencia 8 pts.; Especial preferencia 4 pts.; General 4 pts.; Militares 2 pts.; Niños 1 pta.

NOTA. -- Los señores socios tendrán que abonar para poder presentarse a este encuentro 3 pesetas por la entrada de preferencia y 2 pesetas por la de general.

#### TREINTA Y TRES MIL

009 016 038 056 089 102 121 164 171 190  
194 199 204 228 271 275 301 318 353 354  
360 371 379 395 420 451 464 511 543 585  
610 618 639 644 649 657 689 697 701 703  
736 747 813 818 820 834 856 890 919 980  
988

#### TREINTA Y CUATRO MIL

006 009 024 075 115 137 146 155 185 189  
198 228 251 269 282 304 315 325 355 365  
413 417 426 451 457 457 493 522 543 558  
569 579 607 608 613 628 640 694 702 710  
736 741 755 815 821 885 909 925 969 975  
988

### PREMIOS MAYORES

Primer premio con 300.000 pesetas, 18.049. La Coruña Barcelona, Madrid.  
Segundo premio con 150.000 pesetas, 32.738. Valencia, Castellón, Córdoba.

Tercer premio con 75.000 pesetas, 3.898. Alicante, Burgos, Bilbao.

#### PREMIADOS CON 6.000 PESETAS

2.086 Fregenal de la Sierra, Melilla, Barcelona.  
2.038 Jerez de la Frontera, La Coruña, Sevilla.  
7.834 Linares, Barcelona, Cáceres.  
10.502 Madrid, Barcelona, Jerez de la Frontera.  
13.058 Vigo, Barcelona, Madrid.

### 3.921 Ceuta - Zaragoza

17.194 Madrid, Jerez, Madrid.  
17.685 Valencia, Gijón, Madrid.  
19.281 Burgos, Oviedo, Barcelona.  
23.300 Don Benito, Santander, Madrid.  
24.159 Barcelona.  
24.471 Madrid.  
28.805 Zaragoza.  
29.139 Barcelona.  
32.231 Valencia.

### Premiados con 1.000 pesetas

#### DECENA

54 77  
100 116 143 187 210 215 235 264 295 296  
345 366 370 395 398 405 418 458 4 6 467  
473 480 494 503 508 524 546 563 606 607  
613 615 665 690 716 724 732 741 760 795  
820 849 866 869 902 921 963 969

#### MIL

030 050 059 060 139 146 149 162 163 293  
310 315 330 341 365 405 452 454 543 603  
604 665 687 708 718 751 776 784 799 805  
820 858 916 936 944 996

#### DOS MIL

041 044 089 104 135 136 159 262 270 317  
355 363 390 395 406 430 492 524 568 580  
623 683 714 750 756 774 845 927 950 969  
974

#### TRES MIL

023 026 031 062 067 082 109 113 126 141  
160 175 188 201 202 242 246 268 277 304  
306 313 336 343 361 369 381 402 406 454  
460 475 481 521 523 534 542 547 570 616  
628 666 715 762 779 784 807 887 896 907  
947 984

#### CUATRO MIL

039 064 133 135 150 154 181 225 245 313  
351 361 366 375 388 435 469 484 652 655  
661 679 695 699 702 706 711 748 773 842  
882 958

#### CINCO MIL

001 005 014 024 026 028 130 139 142 146  
252 263 266 276 276 294 297 301 302 339  
341 356 365 381 460 468 480 490 499 535  
558 645 685 699 720 724 731 765 775 788  
804 843 865 866 949 962 984

#### SEIS MIL

019 027 036 066 070 119 130 170 217 226  
236 241 270 273 275 294 314 457 474 539  
609 617 646 660 666 676 682 687 688 696  
776 785 801 818 827 902 918 936 944 945  
958 998

#### SIETE MIL

019 080 084 095 122 133 162 231 243 247  
317 334 384 403 417 429 437 453 470 482  
497 512 587 597 616 619 621 654 729 781  
804 824 878 887 894 900 980 987 998

#### OCHO MIL

001 053 061 068 075 084 105 110 111 122  
126 173 176 186 187 213 234 247 263 287  
389 512 520 555 567 584 590 602 623 662  
694 703 716 730 762 781 832 834 851 870  
881 891 907 913 918 921 922 944 988

#### NUEVE MIL

007 016 053 059 121 140 148 205 208 218  
237 238 239 242 249 283 288 303 337 341  
369 411 416 451 452 467 507 528 650 677

741 753 756 773 790 809 831 840 892

#### DIEZ MIL

034 070 092 096 149 199 214 262 288 289  
337 371 420 422 446 484 499 509 545 563  
567 571 591 596 616 634 635 646 689 694  
716 719 723 730 731 746 779 803 839 850  
883 904 918 919 924 977 990

#### ONCE MIL

007 053 101 102 134 170 174 220 256 262  
357 421 426 474 502 570 669 676 678 722  
727 770 783 797 798 810 829 863 889 935  
945 946 964 996

#### DOCE MIL

008 016 066 078 143 196 199 210 296  
383 433 446 458 459 484 485 498 531 569  
578 584 598 612 647 705 714 744 749 793  
801 824 923 936 964

#### TRECE MIL

038 113 131 188 229 244 257 269 266 301  
324 329 343 353 355 378 413 418 459 493  
576 621 669 670 712 757 769 897 900 904  
941 972 992

#### CATORCE MIL

073 093 107 122 126 127 128 143 162 163  
188 197 207 237 240 292 340 346 357 375  
385 392 427 453 472 486 533 589 600 702  
704 746 792 815 829 893 947 953 954 984  
999

#### QUINCE MIL

004 008 010 021 029 087 089 163 188 241  
287 334 371 373 382 406 431 442 474 491  
537 542 556 593 602 635 659 694 710 729  
736 761 796 813 856 885 889 926 967 973  
991

#### DIECISEIS MIL

044 055 086 123 128 158 169 177 200 221  
235 236 242 249 270 313 342 363 456 464  
466 486 542 569 579 584 594 611 622 651  
665 700 750 801 848 908 926 937 967 983

#### DIECISIETE MIL

010 041 067 091 147 149 155 198 208 230  
241 250 271 285 314 323 351 352 401 417  
425 433 464 479 482 505 529 540 557 563  
650 651 790 795 805 816 835 868 908 933  
944 948 999

#### DIECIOCHO MIL

001 030 071 074 098 124 158 164 171 193  
199 200 228 249 282 338 359 360 366 381  
387 391 396 458 461 464 471 477 522 551  
578 616 623 628 635 671 672 708 712 725  
735 736 750 761 764 800 804 817 833 869  
870 895 924 946 953

#### DIECINUEVE MIL

011 051 077 096 112 137 140 223 227 271  
295 300 342 354 357 383 385 401 425 440  
457 487 526 546 548 606 646 662 679 697  
731 763 773 782 797 844 856 899 926 967  
972

#### VEINTE MIL

008 015 069 074 086 121 135 140 155 184  
220 267 351 387 388 504 525 585 587 604  
632 633 643 648 700 702 736 776 780 825  
850 852 871 874 900 912 930 950 962 971  
981 993

#### VEINTIUN MIL

001 105 114 119 131 170 172 290 312 318  
360 376 387 438 472 543 576 610 659 771  
813 830 852 894 923 942 968

#### VEINTIDOS MIL

029 068 076 077 088 120 127 135 179 192  
200 205 239 251 305 350 362 399 416 431  
460 466 480 555 576 580 609 623 626 628  
652 730 787 809 824 867 888 919 936 953  
959 994

#### VEINTITRES MIL

048 055 117 165 202 231 257 267 279 290  
313 372 340 374 386 452 463 473 481 485  
643 677 704 707 734 774 809 810 825 845  
915 918 933 939 961 962

#### VEINTICUATRO MIL

001 029 079 084 137 149 150 176 179 183  
184 192 204 301 369 433 466 505 510 539  
547 571 574 586 601 602 628 646 647 648  
656 717 779 787 817 832 853 860 867 873  
877 900 905 916 931 994

#### VEINTICINCO MIL

017 033 040 042 058 085 099 116 129 166  
201 224 234 248 296 298 305 311 314 319  
323 364 390 423 428 475 482 513 533 544

636 651 662 670 671 683 686 699 762 730  
782 797 900 909 834 953 977 978 998

#### VEINTISEIS MIL

016 020 054 032 086 091 100 167 180 203  
223 250 256 282 302 303 321 362 384 393  
459 490 525 572 615 623 640 722 724 747  
819 865 874 945 949 952 996

#### VEINTISIETE MIL

000 059 077 150 189 215 271 340 372 373  
395 452 458 481 489 508 533 536 583 600  
615 633 636 663 675 678 693 706 731 739  
752 786 792 809 871 930 954 971

#### VEINTIOCHO MIL

003 012 027 051 059 083 174 196 222 223  
241 253 327 351 373 378 437 445 493 503  
523 544 575 604 616 634 692 694 698 731  
745 752 754 755 787 788 874 879 888 896  
908 926 937 957

#### VEINTINUEVE MIL

018 050 110 111 182 187 225 241 246 275  
390 398 431 472 478 516 530 555 557 575  
661 671 673 705 737 758 831 888 889 911  
950 951 970 980 983 997

#### TREINTA MIL

006 007 040 128 144 162 233 234 266 312  
322 330 367 375 401 413 481 501 528 529  
543 602 667 677 685 687 716 739 778 783  
806 830 854 856 867 898 901 947 972

#### TREINTA Y UN MIL

044 091 136 146 173 235 241 244 251 262  
272 288 302 337 365 377 420 424 429 431  
438 441 469 510 518 519 530 537 543 612  
618 624 630 633 672 694 732 843 846 852  
858 888 892 893 898 921 930 935

#### TREINTA Y DOS MIL

010 020 089 096 097 154 215 246 286 301  
383 419 450 473 484 488 538 562 576 607  
616 635 639 655 684 694 700 713 718 726  
747 814 822 829 831 834 841 880 909 912  
917

## EL V CONSEJO NACIONAL DE LA SECCION FEMENINA

### LA CAPITAL, ENGALANADA

Barcelona, 11. — La ciudad ha aparecido engalanada con banderas nacionales y del Movimiento, insignias y emblemas, en balcones y fachadas donde también lucían tapices y otras colgaduras. Los centros oficiales y edificios de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., organizaciones sindicales, etc., estaban especialmente engalanados.

En diferentes lugares de la población se han instalado aparatos altavoces en gran número.

### LA MISA EN LA IGLESIA DE LA MERCED

Barcelona, 11. — Con la misa del Espíritu Santo han comenzado solemnemente los actos del 5.º Consejo Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

El acto religioso se celebró en la Iglesia de Nuestra Señora de la Merced. Minutos antes de las diez de la mañana llegó el Presidente de la Junta Política a la plaza de la Merced, y fué recibido por la Delegada Nacional de la Sección Femenina, el Capitán General de la Cuarta Región, otras autoridades y Jerarquías y el Cabildo de la Basílica.

Una Compañía de Infantería con bandera y banda de música rindió honores al Ministro, quien acompañado del Capitán General revistió las tropas.

En el presbiterio al lado del Evangelio oyeron la misa el Ministro Pre-

sidente de la Junta Política, el Capitán General de Cataluña, la Delegada Nacional de la Sección Femenina y la Secretaria Nacional, el Subsecretario de Prensa y Propaganda, el Gobernador militar y un canónigo en representación del prelado de la diócesis.

En otros lugares destacados se colocaron el Secretario provincial del Movimiento en representación del Jefe provincial y Gobernador civil, un representante de la Diputación, Consejeros Nacionales, Regidoras centrales de la Delegación Nacional, Delegadas provinciales y otras Jerarquías.

El coro de la Sección Femenina cantó la Misa. Terminado el oficio el claustrero de la Basílica acompañó al Obispo y demás autoridades y Jerarquías hacia la puerta del templo, donde se despidieron.

El Ministro y Presidente de la Junta Política revistió las fuerzas y presenció el desfile de las mismas, que le habían rendido honores a su llegada.

El público congregado en la plaza de la Merced hizo objeto al Ministro de cariñosas muestras de entusiasmo. Seguidamente el Ministro se dirigió a su residencia en la Casa de los Canónigos. Después salió a dar un paseo por los alrededores de la ciudad.

### LLEGADA DE CONGRESISTAS

Barcelona, 11. — A las 3 de la tarde han comenzado a llegar al Ayuntamiento camaradas congresistas del 5.º

(Pasa a la última página.)

## DOCTOR GONZALEZ - HABA

GARGANTA - NARIZ - OIDOS

Agustina de Aragón, 2, entresuelo. - Consulta de 11 a 1  
Teléfono, 283. - CEUTA

En Tetuán: Martes, Jueves y Sábados

Consulta de 3 a 5. General Franco, 5, primero. - Teléfono, 22.

Representante para Marruecos: Eduardo Olleta  
Apartado de Correos, número 103. - Tetuán

# INFORMACION DE TETUAN

## S. E. el Alto Comisario General Asensio acude a felicitar a S. A. I. el Jalifa de la Zona con motivo de la Pascua de Aid el Kebir

En la mañana de ayer a la una Su Excelencia el Alto Comisario General Asensio, acudió a felicitar a S. A. I. el Jalifa de la Zona con motivo de la pascua de Aid el Kebir.

A esa hora se encontraban formadas las fuerzas de la Guardia Jalfina desde la puerta del Palacio Residencial al del Mexuar. Numeroso público se hallaba estacionado en la Plaza de España.

Acompañaron a S. E. el General Asensio los Excmos. señores Generales, Ponte y Manso de Zúñiga, Jefe Superior del Ejército de Marruecos, y Barrón, Jefe de la Circunscripción ceuti; García Figueras, Secretario General de la Alta Comisaría, Comandante Militar de la plaza, Delegados de los distintos servicios de la Alta Comisaría, autoridades regionales y locales; Secretario provincial del Movimiento y otras personalidades.

A la llegada de S. E. al palacio del Mexuar, esperaban en la puerta el Secretario General del Majzen, Chamberlán, Kald y otros a los funcionarios jalfianos.

Seguidamente S. E. el General Asensio y acompañantes penetraron en el salón del trono donde esperaba S. A. I. el Jalifa de la Zona, Príncipe Muley Hassan, acompañado del Excelentísimo señor Gran Visir, Sid Ahmed El Gam-mia, Ministros de Habús y Justicia, directores de Bienes Majzen, Enseñanza, numerosos musulmanes notables y otras autoridades musulmanas.

### DISCURSO DE S. E. EL ALTO COMISARIO

Cambiados los saludos de rigor Su Excelencia el Alto Comisario pronunció el siguiente discurso:

"ALTEZA:

La Pascua de Aid-el-Kebir me proporciona nueva ocasión de expresar en nombre del Generalísimo Franco, Caudillo de España su sincera amistad hacia V. A. I. y hacia vuestro noble pueblo, así como su inmejorable deseo para todos los marroquíes. Me encarga el Caudillo de modo especial que os felicite con este motivo, y el mismo encargo recibo del Ministro de Asuntos Exteriores, en su nombre y en el de todo el Gobierno de mi País. Al cumplir tan gustosamente lo que me mandan, uno mi más efusiva felicitación a V. A. I. por esta bendita Pascua, a cuya manifestación se asocian todos los militares, funcionarios civiles y cuantos españoles residen en esta Zona feliz, que solo ventura y prosperidad desean para sus hermanos marroquíes.

Coincidiendo sensiblemente este acto, solemnemente con el comienzo del ejercicio económico, puedo proporcionar a V. A. la satisfacción de que el Gobierno de España está dispuesto a acelerar el ritmo de la revalorización económica, ya en marcha, no obstante el mayor esfuerzo que para mi País supone la anexión de Tánger al resto de la Zona, pero que España aborda con todo interés y cariño por saber lo que supone para los buenos marroquíes tal acontecimiento.

A este mayor bienestar material se unirá pronto una mejor satisfacción del espíritu, pues espero que dentro de pocos días verá la luz el Dahir de reorganización de la Enseñanza moderna en la Zona, que tanto preocupa a V. A., y que ha de ser seguido del de Enseñanza islámica y del de estudios especiales para poner definitivamente en marcha el resurgir de la pasada cultura, de que tan orgu-

lloso puede estar vuestro pueblo.

Aprovecho este día feliz para hacer saber a V. A. I. que el Ministro de Asuntos Exteriores me ha telegrafado la aprobación de un proyecto de Albergue para niños y ancianos marroquíes, menesterosos, que España ofrece a vuestro pueblo con ocasión de las fiestas de esta Pascua, en que siguiendo el ejemplo de V. A. tanto se atiende al necesitado.

Formulo, Alteza, los más fervientes votos porque el Todopoderoso os conceda larga vida, para que podáis seguir dirigiendo a vuestros marroquíes tan digna y sabiamente, avanzando cada vez más en su prosperidad.

Y termino con mi felicitación más sincera al honorable Majzen Jalfiano, que tiene como Representante a la ilustre persona del Gran Visir, y que de modo tan acertado secunda a V. A. I. en las difíciles tareas de Gobierno".

### DISCURSO DE S. A. I. EL JALIFA DE LA ZONA

Seguidamente S. A. I. el Jalifa pronunció el siguiente discurso:

"EXCELENCIA:

Si estas Pascuas — que Dios ha hecho tradicional que se celebren en todas las naciones, bajo puntos de vista distintos y fines diferentes — no tuvieran más ventajas que las de proporcionar la oportunidad de descansar de las fatigas de la labor cotidiana de ataviarse con cierto lujo, de sentir afecto por los pobres y menesterosos, de cambiar visitas entre seres queridos, de afirmar los vínculos de cariño entre los hermanos, de renovar los sentimientos de afecto y lealtad entre los familiares y de hacer aflorar los sentimientos de piedad ocultos en los corazones, esto sería motivo más que suficiente para admirar la profundidad de su sabiduría, su alto valor moral y para inducirnos a respetarlas con consideración y enaltecerlas.

Hemos visto transcurrir otras Pascuas, embellecidas — a Dios gracias — con pruebas de afecto tales que hicieron posible la personificación misma de la alegría que se pudieran alabar sus consecuencias y crecieran, gracias a ellas, los favores, siendo uno de sus más preciados frutos la unión existente entre los representantes de los dos pueblos hermanos, vistiendo sus más vistosos y bellos atavíos.

Y ha venido esta Pascua, con su bendición, a unir sus radiantes bonanzas a las de Pascuas anteriores ya que en ella acudís a ofrecernos vuestra cordial felicitación en nombre del Caudillo victorioso, en el de todos los miembros de su respetado Gobierno y en el de vuestra persona tan querida para Nos.

Habéis añadido a vuestra felicitación — con la galanura que caracteriza vuestro estilo — valiosas declaraciones que han dejado las más agradables huellas en el fondo de nuestra alma, al haber dado la buena nueva del albor de una reglamentación especial encaminada hacia el resurgimiento de la enseñanza islámica en esta Zona feliz, además de mejorar la situación económica de Tánger, esa hermosa ciudad marroquí que no deja de ocupar el más alto puesto en el corazón de todos los marroquíes.

EXCELENCIA:

Haced llegar nuestro cordial agradecimiento a vuestro ilustre Gobierno por su acertada preocupación por los hijos de los menesterosos de esta Zona evidenciada al ofrecerles un albergue para protegerles de las inclemencias del tiempo y alejar de ellos el espectro de la indigencia y del vagabundeo, siendo así que no es esta su primera bondad en vuestra época.

EXCELENCIA:

Haced llegar al Caudillo victorioso, a todos los miembros de su inspirado Gobierno así como a todas las autoridades políticas y militares que tienen el honor de depender de V. E., nuestro cordial agradecimiento por las fe-

licitaciones que nos han presentado, henchidas de sinceridad, por lo que es mayor la alegría que nos producen.

Ambos discursos fueron interpretados al árabe y español, respectivamente, por el Jefe de la Cancillería Majzen de la Delegación de Asuntos Indígenas don José Aragón Cañizares.

A continuación S. A. I. el Jalifa conversó durante breves instantes con S. E. el General Asensio y distinguidos acompañantes, dándose por terminado el acto y despidiéndose el Príncipe Muley Hassan de sus ilustres visitantes muy afectuosamente.

Tanto a la ida como al regreso del Mexuar a S. E. el Alto Comisario le fueron rendidos los honores de ordenanza por las tropas que cubrían la carrera.

### LA PASCUA DE AID EL KEBIR

Continúa celebrándose con extraordinaria animación los actos proyectados con motivo de la fiesta de Aid El Kebir.

A pesar de lo desapacible del tiempo — frío y constantes chubascos — las calles del barrio musulmán se encuentran muy animadas y lo mismo la plaza de España y barrios donde lucen bellísimas iluminaciones.

Hoy a las diez de la mañana si el tiempo lo permite se celebrarán en el Paseo de Cornisas carreras pedestres que a juzgar por la afluencia de candidatos a los premios han de estar muy concurridas.

A las once de la mañana y en el Asilo Gubernativo se celebrará una distribución de bolsas de víveres a los necesitados musulmanes de la plaza.

A las tres de la tarde y en la plaza de España tendrá lugar el tradicional acto de homenaje a S. A. I. el Jalifa por parte de las autoridades musulmanas de las ciudades y kabilas para lo cual en la tarde de ayer comenzaron a llegar de los distintos puntos de la Zona.

A las seis de la tarde saldrá la gran cabalgata que recorrerá puerta de la Reina, Postas, Zoco el Jobs, Kas darin, Mokaden, Fuki, Haddadin, Tran cat, Puerta de Tánger, calle Ben Hosain, Alcázar, Mohamed Torres, plaza de España, calle Generalísimo Franco, Calvo Sotelo y Delegación de Asuntos Indígenas.

Por la afluencia de elementos que han de asistir a esta cabalgata, se puede asegurar que resultará brillantísima.

Y por último a las diez y cuarto de la noche se celebrará en el Teatro Nacional una función en honor de los Kaides que se encuentran en la ciudad con motivo de la fiesta de la Hedía a que antes hemos hecho mención.

## LARACHE

### PASCUA DE AID EL KEBIR

Continúan celebrándose con extraordinaria animación la Pascua musulmana de Aid el Kebir. En estos días son innumerables los musulmanes, que de las distintas kabilas y poblados, han bajado a la población de Larache para conmemorar esta fiesta tan tradicional y que por orden expresa del Caudillo este año, reviste un carácter extraordinario en toda la Zona del Protectorado.

Durante todo el día de ayer fueron numerosas las cofradías musulmanas que con sus banderas y conjuntos de chirimías y tambores recorren las calles de la población especialmente el Zoco Chico.

En la plazoleta de la Intervención Regional, en el día de ayer un nutrido grupo de musulmanes hicieron un homenaje a las autoridades.

Ejecutaron bailes típicos regionales y a continuación la tradicional corrida de pólvora a pie. Todos estos típicos actos fueron presenciados por innumerables personas entre las colonias musulmanas y europeas de la población que asistían al espectáculo con extraordinarias muestras de regocijo.

### OFRENDA A LALA MENANA

Por las Autoridades musulmanas y pueblo así como los innumerables marroquíes llegados a esta plaza en el día de ayer efectuaron la ofrenda a

la patrona de la Ciudad Lala Mena. Entre los bailes y cantos propios de la citada ofrenda se efectuó el sacrificio de un toro.

### CARRERAS DE CABALLOS

A las 16 en el campo de Sidi Laarbi el Mesbali se celebraron carreras de caballos en la que tomaron parte numerosos musulmanes. Los vencedores fueron gratificados con espléndidos premios en metálico. Asimismo hubo corrida de pólvora a caballo resultando estos espectáculos muy vistosos y de un sabor intensamente marroquí.

El Barrio Chico artísticamente iluminado se hallaba completamente abarrotado de público hasta bien entrada la noche.

### LAS AUTORIDADES LOCALES FELICITAN AL BAJA

El día 10 con motivo de la festividad de la Pascua musulmana Aid El Kebir, las autoridades locales y personalidades acudieron al Bajalato donde se entrevistaron con el Bajá, ofreciéndole las más efusivas felicitaciones en nombre propio y de la colonia europea.

Se cruzaron palabras altamente patrióticas, entre las diferentes personalidades, siendo comentadísimo el entusiasmo con que viene celebrándose el programa de festejos confeccionado con motivo de la tradicional fiesta.

### FUNCION EXTRAORDINARIA A LOS MUSULMANES

El pasado día 10 a las 17 horas se celebró una función extraordinaria de cine en el Teatro España dedicada exclusivamente a la colonia musulmana de la población.

Acudieron en su totalidad el espacioso local del citado teatro.

Fueron proyectados diversos noticiarios y películas interesantes, siendo acogidas con agrado evidente por los numerosos musulmanes que se hallaban presentes.

## Larache Automóvil S. A.

### CONVOCATORIA

Por acuerdo del Consejo de Administración, se convoca a los Sres. Accionistas de esta Sociedad, a Junta General Ordinaria, que tendrá lugar en el domicilio social el día 27 de enero de 1941 a las 10 horas con el siguiente

### ORDEN DEL DIA

- 1.º — Lectura de la Memoria del 5.º Ejercicio 1940.
- 2.º — Aprobación de las cuentas de la Sociedad.
- 3.º — Aprobación del Balance e Inventario.
- 4.º — Elección del cargo vacante.
- 5.º — Aumento del Capital Social.
- 6.º — Propuestas de Sres. Accionistas.

Para tomar parte en las deliberaciones de la Junta, los Sres. Accionistas, deberán depositar con la antelación necesaria, las acciones que determina el art.º 15 de los Estatutos Sociales.

Larache 3 de enero de 1941.

El Secretario  
Ignacio Cantalejo.

V.º B.º  
El Presidente  
José Gargallo.

## Alquilase o véndese

por enfermedad del dueño y no poderlo atender, hermoso CHALET en RIO MARTIN, con siete habitaciones, cocina y demás servicios.

Tiene en total 1.700 metros cuadrados y plantados doscientos pies de viñedos.

Razón en la administración de EL FARO en Tetuán, calle Muley Hassan, número 1. Teléfono 6-2-6.

### JUNTA DE SERVICIOS MUNICIPALES DE TETUAN

#### Aviso

En esta Jefatura se encuentra depositada una gallina encontrada en la vía pública.

En la Jefatura de la Guardia Urbana se encuentra depositado un libro de misa, encontrado en la vía pública.

Tetuán, 3 de Enero de 1941.

## DOCTOR GOMEZ LACHICA

Especialista en enfermedades de pecho y de los niños  
Rayos ultravioleta, Lámpara de NEON.  
Electroterapia, Masaje.  
Medicina General. Visitas a domicilio.  
Consulta de 4 a 8. Teléfono 501  
Calle Sidi Mandri 14. Segundo derecha  
TETUAN

# EL V CONSEJO NACIONAL DE LA SECCION FEMENINA

(Viene de la página cuarta.)  
Consejo Nacional de la Sección Femenina. En la plaza de San Jaime se había estacionado numeroso público pese a la inclemencia del tiempo. En la misma plaza se habían situado, representaciones de Falange de los distritos de la ciudad, con banderas y gallardetes, y asimismo varias representaciones del Frente de Juventudes, Frente de Trabajo y centurias del S. E. U.

A las tres y media llegó Pilar Primo de Rivera, la Secretaria Nacional de la Sección Femenina y otras Jerarquias. Su llegada fué acogida con calurosísimos aplausos.

## Discurso pronunciado por el Presidente de la Junta Política

(Viene de la primera página.)

Hecho el silencio, el Ministro continuó:

Bien es que se sepa aquí y fuera de aquí, que los españoles en ningún fuego se abrasan tanto como en el de la afrenta.

Hubiera sido deseo nuestro dedicarnos a la apremiante tarea de la reconstrucción de España, en una hora de paz de Europa. Ello no está al alcance de nuestra voluntad. Desgraciadamente esto no es posible por la guerra, por el drama que en el mundo se desarrolló en el que a nosotros nos desorientó actuar en sus primeros jornadas y a él seguimos atentos porque tenemos la convicción de que el llamado tradicional aislamiento de España, ha sido la causa más grave de nuestros largos y hondos males nacionales.

No hay un solo problema en Europa que sea para nosotros indiferente. En este drama, seguimos atentos porque pensamos que tiene por finalidad conquistar para el mundo un orden que será mejor y más justo, al dar a cada pueblo sus derechos frente a aquel orden viejo, odioso y execrable. (Muy bien).

### ESPAÑA PRESENTE EN EUROPA Y ATENTA A LAS REALIDADES DEL MUNDO

España, repito, con la observación atenta y vigilante está presente en el mundo. Desde el reinado del último Monarca de la Casa de Austria, agotadas nuestras fuerzas en la obra militar y civilizadora, España se deslizo abiertamente por la senda de la decadencia y en todo el último siglo, vivió de espaldas a la política exterior, empeñado solo los españoles en sangrientos episodios interiores, agotadores y estériles. No intervenimos durante este periodo en las grandes contiendas militares del mundo o si lo hicimos, no fué como Capitanes gozosos, al viejo estilo español, sino como reclutas descontentos como si la misión de España en el mundo, hubiera terminado ya.

Cuando estuvimos presentes en algunos de los grandes pleitos militares de Europa o en las conferencias que subsiguieron a aquellos conflictos, jamás fuimos a ellos como consecuencia de la libre y voluntaria decisión de una conciencia nacional que sirve sus propios intereses, sino por imperativos de una política interior y sometida a la servidumbre y al vassallaje de intereses y propósitos extranjeros, y porque ello fué así, en estos grandes acuerdos que subsiguieron a las guerras de Europa, para España se producen siempre una de estas dos consecuencias: o la disminución de su soberanía o la desmembración de los restos de su Imperio, y, esto, en términos tan absolutos que incluso en aquellos tratados de carácter meramente preventivo en los que nosotros sin exigente voluntad tomamos parte, las líneas geográficas que marcaban los límites de nuestro poderío en la Península invariablemente resultaron brutalmente mutilados en términos que constituyen una tremenda iniquidad. (Aplausos).

Y cuando se presentó una coyuntura propicia, jamás España la aprovechó, y coyunturas tuvo en las que hubiera sido posible dar satisfacción a aquellas cosas por las que España suspiraba siempre, que son una explicación de su ser.

Consecuencia de esta presencia nuestra, ha sido Tánger. Su situación

Poco después de las cuatro llegó al Ayuntamiento el Capitán General, acompañado del Gobernador militar y Delegado de Prensa y Propaganda.

La Sección Femenina ha acordado de la entrada del Ayuntamiento así como la escalera principal que conduce al Salón de Ciento. En los balcones del Ayuntamiento y Diputación cuelgan colgaduras, gallardetes y escudos históricos.

Finalmente llegó el Ministro Presidente de la Junta Política, que fué recibido por Pilar Primo de Rivera, el Capitán General de la Región y el Gobernador militar.

fué delicada, y España ocupó aquella ciudad y aquel territorio, a la vez, para iniciar la precisa ejecución de un derecho nuestro y para prestar un servicio al mundo, y, cuando se produjo la actitud de discutir nuestro derecho, España lo realizó con plenitud y el Caudillo — sin perjuicio del respeto debido a los importantes intereses extranjeros que allí existen — acordó su incorporación a la zona del protectorado español, en forma definitiva e irrevocable.

(Grandes aplausos acogen la afirmación del señor Serrano Suñer).

### ESPAÑA EN LA HISPANIDAD

Otra parte en este orden de cosas, en lo que atañe a nuestra política exterior, he de decir que nada hay para España tan presente y tan querido como el mundo hispano-americano.

Nosotros, comprendemos que todos los rojos del mundo, los de aquí y los del otro lado del mar, nos odien y nos detesten y nos hagan el honor de injuriarnos en nuestro propósito de restaurar la conciencia unitaria de todos los pueblos que foman la gran unidad hispánica, porque esta es la labor propia de quienes son anti-españoles, o anti-argentinos o anti-peruanos, etc.

Voces y plumas limpias de América se han alzado ya contra la saciedad y el resentimiento. España al constituir el Consejo de Hispanidad, se propone lograr la finalidad apostada de restaurar esta conciencia unitaria, de un modo indestructible y España, naturalmente, no es la hispanidad, o al menos España no es la misma hispanidad ni toda la hispanidad. España es trozo, parte de la hispanidad, juntamente con las naciones hermanas de América, independientes, soberanas y libres y es curioso que aquellas gentes que tantas intrigas ponen en torno de nuestro propósito, con razones de un estrecho nacionalismo y un falso orgullo nacional, las vemos frecuentemente empleadas al servicio de otros propósitos extraños que su pondrían la superposición de otras civilizaciones sobre el propósito de ser, de los pueblos sudamericanos. (Muy bien).

### PALABRAS A LA FALANGE

Y estas son las sentencias, camaradas de Barcelona, las palabras que yo os quería pronunciar aquí. Conocéis nuestra decisión y nuestro compromiso. Creo que nunca movimiento político de importancia, tropezó para triunfar con tantos obstáculos y tantos inconvenientes como el nuestro. La razón por otra parte es clara. Fracasados en España otros intentos políticos, en parte llenos, a juicio nuestro, de recta intención y abiertamente mal conducidos, surgió la Falange con todo su heroísmo máximo, en la hora más dura de la Historia de España, tanto que el primer indicio del peligro de la revolución roja, no hizo posible que la Falange desarrollara en plenitud su proceso político y fué necesario en la hora del asalto lograr que el Ejército español, como siempre hiciera en las horas graves de la Patria, encuadrando en sus mandos en estrecha hermandad a todo el pueblo español, venciera al enemigo con las armas.

Esto fué, conviene recordarlo, la dialéctica nuestra durante la guerra y creo, porque ello es hacer justicia, conveniente a los intereses de España, que nadie debe olvidarlo, y los que tra bajaron para mantener y afirmar

# EL FARO

AÑO VIII.

Ceuta, Domingo 12 de Enero de 1941

Núm. 1938

aquel honor sagrado, cualquiera que sean las censuras que puedan recibir de camarillas efímeras, les será el bien de la Patria y de la Historia por el gran sacrificio que prestan, tan grande es el crimen de trabajar el antagonismo y la discordia.

Se refirió en sus primeras palabras el Jefe provincial del Movimiento de Barcelona a estas dificultades que la Falange tiene en aquella ciudad y en general en España. La Falange no rechaza ni desdeña ningún concurso bueno. Muy al contrario, los necesita todos. Pero lo que la Falange no puede admitir porque eso es política mente inválido es que se constituyera un mero amontonamiento de grupos y conciencias heterogéneas. Ello sería un grave error. Mucho mejor que apoyarse en grupos fríos e inertes, por grandes que fueran, será apoyarse en grupos decididos, homogéneos y resueltos, lo que consideramos necesario para trabajar con ilusión y para ser establecido con toda claridad un camino a seguir, un objetivo a lograr, una unidad de la acción para contenerla y que la marcha hacia aquella meta se produzca con el espíritu entero y permanente de la Revolución.

Que no basta, como Correa decía, disfrazarse alguna vez con los atributos y las consignas de la Falange, pues ya son muchos los que, egoístas, venían llenos de humildad y después de cargarse de yugos y flechas, ocupan posiciones, desde las que luego sigilosa y cautamente, día tras día, se han dedicado a enfielar el ardimiento de la juventud, a buscar, hasta cuando lo logran, nuestra desesperación y nuestro aburrimiento. Yo he trabajado en horas de confusión, en horas de una explicable, natural e inevitable confusión política, para poner orden y método en la Falange; pero antes que el orden de la muerte, preferiremos el vigor aunque se mantuviera en un cierto desorden. Cuando pusimos nuestra mano para ayudar a esta empresa de orden y disciplina, fué para salvar, para aumentar su vigor y su eficacia política. Si las consecuencias fueran otras el recordamiento ciertamente no nos permitiría

vivir. Este no es un juego. Es el momento demasiado importante, demasiado difícil para que nadie ampare esta idea.

Ciertamente es un momento decisivo para España. Tiene este Movimiento defectos que no podremos corregir, mientras por los caminos de nuestra magistratura se nos quiera minar el terreno. Si pusieran sus manos para abortarlo contraerían una grave responsabilidad y la consecuencia de frustrar un Movimiento con tal ímpetu como éste, deben saberlo todos los que se escudan en sus conciencias prudentes, que tal hecho produciría fatosamente la demagogia más desenfundada, y, piensen, que esto podría ser para ellos un grave peligro.

Cierto que el hister-falangismo puede ser un estorbo para la misma obra política de la Falange, un estorbo molesto, más bien que un peligro; pero la verdad es que viviendo en un proceso falangista, lo que es positivamente un peligro es el pseudo-falangismo, por que es la antesala del anti-falangismo. (Muy bien).

Y que nadie se haga ilusiones y menos que nadie esas gentes viejas, navegantes de todos los mares, que a lo mejor se nos presentan en cualquier momento como hombres nuevos, dispuestos a ofendernos, sobre un mar de sangre, con el histrionismo de sus "habilidades".

Todo ello será inútil, pues a la larga será igual, porque se trata de un imperativo histórico "ineluctable".

Y quíerase o no se quiera, por encima de todo, la Revolución, al fin, se hará.

Por esto, justo es que termine ya para no prolongar vuestra fatiga, yo quiero que mis últimas palabras desde Barcelona a todos las camaradas de España, vayan dirigidas a recordar la voz de las primeras centurias, la voz de las falanges y de las legiones, para que hagan eco perenne en nuestra conciencia y con su exigencia sagrada hagan que no desfallezca nuestra fuerza en las batallas de hoy y de mañana, por el triunfo de nuestra empresa de siempre: La Unidad, la Libertad y la Grandeza de España ¡Arriba España! ¡Viva Franco! CIFRA

## POR PRIMERA VEZ LAS ESCUADRILLAS AEREAS ALEMANAS ACTUAN EN EL MEDITERRANEO, AVERIANDO A UN PORTAVIONES BRITANICO

Berlín, 11. — Comunicado del Alto mando de las fuerzas armadas alemanas:

"Un submarino del que se ha comunicado ya los resultados parciales que obtuvo, ha hundido en su último crucero 52.800 toneladas. Dicha unidad llevaba ya hundido un total de 100.320 toneladas. Además habían conseguido averiar tan gravemente a un mercante enemigo de ocho mil toneladas, que puede considerarse como hundido.

Nuestras fuerzas aéreas prosiguen sus vuelos de reconocimiento armado bombardeando numerosos puntos del país británico.

Un pequeño número de aviones adversarios que intentaron penetrar en territorio francés ocupado, fueron rechazados por la defensa antiaérea y cazas alemanas antes de que el enemigo lograra resultados.

Nuestros cazas derribaron dos aviones y la defensa antiaérea seis.

El 10 de enero las escuadrillas alemanas participaron por vez primera en los combates del Mediterráneo. Consiguieron alcanzar a dos barcos de guerra, uno de ellos porta-aviones, con varios impactos.

En la noche del 11 de enero fueron escuadrillas atacaron con éxito los objetivos de Inglaterra meridional, especialmente en Plymouth donde las

bombas alcanzaron de lleno los puntos propuestos, provocando intensos incendios. Seis de nuestros aviones no regresaron a su base. — EFE.

El Cairo, 11. — Comunicado de las fuerzas británicas, facilitado en la noche del día 10 de enero:

"Malta fué ayer atacada dos veces, la primera vez los aviones enemigos atacaron con fuego de ametralladoras, causando pocos daños.

Los cazas británicos derribaron cuatro aparatos y otro lo fué por la defensa antiaérea.

El segundo raid, contra los navíos mercantes, no causó ni daños ni víctimas". — EFE.

Atenas, 11. — Comunicado del Alto mando de las fuerzas griegas:

"Las operaciones de la jornada del 10 de enero terminaron con la ocupación de Klisura.

Hemos capturado algunos prisioneros, entre ellos varios oficiales. También nos apoderamos de carros de asalto, morteros, armas automáticas y material de guerra.

Nuestra aviación operó en el campo de batalla, bombardeando y ametrallando objetivos enemigos. Todos nuestros aviones regresaron a sus bases". — EFE.